



<http://www.kusatsu.or.jp/machikyou/yamada/>

山田学区(9月30現在)

| | |
|-----|---------|
| 人口 | 7,847人 |
| 男性 | 3,861人 |
| 女性 | 3,986人 |
| 世帯数 | 3,269世帯 |

発行者

山田学区まちづくり協議会
草津市南山田町678
山田まちづくりセンター内
TEL/FAX 077-562-0044

学区同和教育推進協議会

学区同和教育推進協議会 会長 清水清之

山田学区同和教育推進協議会では、「私もみんなも幸せになるために～一人ひとりができることを考えて行動しよう～」を今年度の学習テーマとして取り組んでいます。

今年は天候不順で各種講座も日程の変更を余儀なくされましたが、去る9月18日に第3講座と第4講座を同日に開催しました。また、10月10日には山田学区社会福祉協議会と共催で館外研修を行いました。いずれも満席になるほど多数の皆さんにご参加いただきありがとうございました。これから年末にわたり各町で町内学習懇談会が開催されます。共に学び合うことで一人ひとりが人権意識を高め、差別を許さずなくしていく行動につなげましょう。

絆、奏でる～自分を見つめて考えましょう!～ 学区同推協第3・第4講座、センター人権講座



9月18日、A&B（エイトビート）のお二人を講師にお迎えし、人権講座を行いました。各町の推進協力者や行政の推進協力者等多くの皆さんに参加いただきました。

「絆、奏でる」をテーマに、「青空」、「いのちの歌」、「手紙～親愛なる子供たちへ～」やオリジナルの「ぼくらの時代」をギターやピアノ演奏にのせた歌声にお二人の熱い思いを感じました。

弾き語りを聴きながら歌詞の意味をみんなで一緒に考えていくことで、日頃は気づいていないことを洗い出し、人権について「自分ごと」として捉えることができる講座となりました。

また、第4講座では町内学習懇談会の開催に向けて、町別に打合せを行うなど準備を行いました。

館外研修～感謝の心をもちましょう!～

社会福祉協議会 会長 岡 顯朗



10月10日、人権研修として、湖南市の長寿寺に参拝しました。今は、長寿社会と言われていています。私たち、もっと骨太の老人にならなあかん。年金くれはるようになったら、仕事を止めてるでしょう。そして孫のもりをしないでテレビのもりをしている。私たちの子どもころ、「行っておいで」、「お帰り」と声を掛けてくれたものです。今どきは、黙って行って、黙って帰ってくる子どもがいる。われわれ老人が、「おはよう、気をつけてな」、「お帰り」と声を掛けてやる。その程度のことは、お役に立たなあかん。今の私たちの生き方、間違っていないだろうか？

長寿というのは、育ててもらってありがとう、70余年、恵まれし命なりしは、今日の日は再び来ぬ尊き1日として喜んで生きさせてもらっているとの思いが無ければ長寿とは言わないですよ。

昔、マッカーサーが占領して来たとき、日本にはプライベートチャペルがあり、そこには美しい合掌という姿があると言いました。それが現在、核家族の進行からか、仏壇とか感謝のしるしの写真とかを置く家庭は40%以下となって、「合掌」の姿もなくなってしまいました。当たり前で大きくなってしまったのです。合掌を教えなかったら、感謝の心を教えなかったら、ただ食べ物だけを与えておおきしたら、鳥や獣の親と変わらない。

子どもを抱きしめて、お乳を与え、話しかけて育てると、安らぎを感じ、親の顔をしっかりと覚えます。すると他人の顔が近寄ってくると泣きます。これが「人見知り」です。今の子どもは、抱きしめられていないので、誰にでも愛想が良いでしょう。

「おかげさま」を世界語にしたいと頑張っています。もったいない、おもてなしは有名になりました。これからは「おかげさま」の感謝の気持ちを持ちましょう。今日ここへ来るのも、バスに乗って連れてきてもらってますし、留守の家をまもってしてくれる誰かがおられるでしょう。自分一人だけでは何もできません。

防犯講演会の報告

安心部会 部長 中島 清明

8月25日、まちづくりセンター2F集会室において、「児童に対する犯罪を未然に防止する 通学路における安全対策を考える」と題し、草津警察署山田交番 富山 将巡查長による防犯講演会を開催しました。

参加者50名と大盛況で、地域防犯への皆さまの関心の深さを感じ取ることができました。防犯パトロール活動はじめ、様々な地域活動に活かしていただきたいと思います。安心部会では、今後も、地域子ども達が安心して通学できる、地域の方たちが安心して暮らせる環境づくりを目指して活動を続けていきます。今後ともご支援・ご理解をお願いいたします。



やすらぎ学級 グラウンドゴルフの報告

9月11日、a i 彩ひろばの多目的広場において、グラウンドゴルフ大会が行われ、学級生21名が参加しました。数日前から秋雨前線が停滞し、開催そのものが危ぶまれたのですが、開催当日は快晴で、絶好のスポーツ日和に恵まれました。全員でコースを設定し、引続いて開会式、4グループに分かれて競技を行いました。

順位は以下のとおりです。（敬称略）

1位：中島とき江、2位：堀井喜一、3位：馬場美二

ホールインワン賞：中島とき江

その他、飛び賞やブービー賞なども表

彰されました。初心者への参加もあり、ベテランの方からアドバイスも飛び交うなど皆さん和気あいあいとした雰囲気、1日を楽しみました。



開会式 駒井運営委員長 あいさつ

学区運動会

体育振興会 坂田 徹也

10月7日、第47回山田学区区民体育祭が盛大に開催されました。

台風の影響で開催が危ぶまれ、当日の早朝まで時折強い雨が降るコンディションではありましたが、無事に開催することができました。



選手宣誓の様子

今年は「～絆を信じて 優勝だ！！～」をサブタイトルとし、町別団体戦、個人戦競技に例年通り多くの学区民の皆様にご参加いただき熱戦を繰り広げていただきました。

総合優勝の五条町のみなさん おめでとうございます！600mリレーでは圧倒的な走りを魅せていただきました。

| | 優勝 | 準優勝 | 第三位 |
|----------|----|-----|-----|
| 総合の部 | 五条 | 岡 | 不動浜 |
| 綱引き | 岡 | 三ツ池 | 五条 |
| 600mリレー | 五条 | 南山田 | 新田 |
| ボール送りリレー | 五条 | 不動浜 | 南山田 |

このような運動の場を通じて学区民相互の親睦が深まれば幸いです。

最後に、開催に際して前日準備から当日の運営にご協力いただきました大会役員の皆様、大会競技を盛り上げていただきました学区民の皆様にお礼申し上げます。



↑ 玉入れ
← 綱引き

やすらぎ学級の受講料について

広報54号で、やすらぎ学級の会費は3,000円として記載しましたが、**やすらぎ学級の受講料は600円です。**

閉講式費用2,400円を預り金として、計3,000円を年度当初に納め、参加していただいています。

（閉講式費用はあくまで預り金ですので、諸般の事情により不参加の場合は、返金します。）

皆さん！まち協への積極参加を！

山田学区まちづくり協議会
会長 川那辺孝六

みなさん、日頃はまちづくり協議会の活動にご理解とご支援を賜りありがとうございます。

おかげさまで、防災部会・安心部会・健康福祉部会・体育部会・青少年育成部会・地域協働合校部会の6専門部会と、総務G・広報G・人権Gの3グループは、それぞれに実績を積み重ねながら、少しずつ歩み続けています。

そして、まち協組織が確立しつつあります。活動の土台が出来ました。あらためて皆さんのご協力に感謝します。ありがとうございます。

さて、まちづくり協議会の活動は、学区民の参加をベースにしたものです。〈まちづくり通信、事業チラシ等参照〉

内容は多様なものであります。各部会員等が会議を開き、計画を立てたものであります。多くの参加を願っています。

あなたの参加が、まち協を育て充実させます。それが部会の発展と部会員の成長になり、山田学区の発展へとつながります。

山田学区の一人ひとりの活動が山田学区の力になります。一人ひとつの協力がまち協を育て、まち協の一步が皆の力になります。

山田幼稚園運動会

秋雨前線の影響で開催を1日順延し、9月23日、山田幼稚園運動会が開催されました。



子どもたちの元気いっぱいの鼓隊とカラーガードで運動会がスタートしました。



みんなで気持ちを合わせてバルーン演技を披露しました。

熱い！松中祭「体育の部」「文化の部」

松原中学校 教頭 高田 聡



開会式パフォーマンス



代表リレー



大縄跳び

登下校の見守りや朝のあいさつ運動など、地域の皆様にはいつもお世話になりありがとうございます。松原中学校です。

平成30年度松中祭「体育の部」を9月19日(水)に開催しました。今年度は悪天候のため2度延期しましたが、当日は素晴らしい秋晴れで、多くの来賓や保護者、地域の皆様にご来場いただきました。「**十人十色～個性が輝く松中祭～**」をテーマに生徒会は6月中旬から、各学級は7月から取り組みを始めた松中祭。

「体育の部」の開会式のダンスパフォーマンスから競技種目など、すべて生徒たちの企画・準備・運営によって進めています。綱引きや大縄跳び、全員リレーでは前日までの取組の成果をフルに発揮し、クラスのため、仲間のために必死に力を振り絞る姿は見てる者に熱い感動を与えるものになりました。

9月28日(金)は、本校体育館で松中祭「文化の部」を開催しました。生徒会パフォーマンスの後、午前中は合唱コンクール、午後はステージ発表を行いました。

生徒は「体育の部」の前からすでに合唱練習に取り組み始めており、「体育の部」とはひと味違う感動を与えてくれました。



合唱コンクール



吹奏楽発表



職場体験レポート

募集中!

第2回みんなの健康福祉講座

認知症の妻を笑顔で介護



健康福祉部会

日時：11月21日（水）14:00～
 場所：山田まちづくりセンター
 対象：山田学区の町内会加入の方
 申込み期間：11/1(木)～11/14(水)
 申込み：山田まちづくりセンターまで

奥様を笑顔で支えるご主人の介護経験談、皆さんも一緒に聞いてみませんか。
 今認知症に向き合っているご本人やご家族、介護者の皆さん、これから関わるであろう若い方も大歓迎です。

第2回わんぱくひろば

ジェルキャンドル&キャンドルナイト!

地域協働合校部会

日時：11月24日（土）14:00～18:00
 場所：山田まちづくりセンター
 対象：山田学区内の町内会に加入されている小学1年生～6年生



参加負担金：300円(当日集めます)
 申込み条件：昼から夜にかけての活動になりますので、必ず保護者が送迎できる方のみとします
 申込み期間：11/1(木)～11/10(土)
 申込み：山田まちづくりセンターまで
 ※応募多数の場合、抽選になる場合があります

人気のジェルキャンドル作りに加え、あたたかみあるキャンドルの中での楽しみタイム。おやつもあるよ!

第3回やまだいっぷくサロン

寄せ植え講座 in みずの森

日時：12月18日（火）13:00～16:00
 場所：草津市立水生植物公園みずの森
 (センターに集合してバスで行きます)

参加負担金：2,000円(当日集めます)
 対象：草津市在住・在勤の方
 定員：30名(申込み多数の場合は抽選になります)
 申込み期間：11/1(木)～11/22(木)
 申込み：山田まちづくりセンターまで

クリスマスからお正月にかけて飾れる寄せ植えです。みずの森の園内ガイドツアーもありますよ! 右の写真は昨年作品です。今年もお楽しみに!



こよみ

- 11月8日（木）ハナミズキ包丁研ぎ
9:00～(山田まちづくりセンター)
- 11月10日（土）青少年育成部会館外研修
「ドクターと草津市立刈り刈り見学!!」
10:00～(草津市立刈り刈り他)
- 11月11日（日）学区防災訓練
9:30～(山田小学校・他)
- 11月13日（火）やすらぎ学級館外研修
8:30～(美山かやぶきの里・他)
- 11月16日（金）市長とまちづくりトーク
19:00～(山田まちづくりセンター)
- 11月17日（土）第2回やまだウォーク
「愛知川宿を歩こう!」
8:30～(愛知川宿周辺、藤居本家)
- 11月21日（水）みんなの健康福祉講座
「認知症の妻を笑顔で介護」
14:00～(山田まちづくりセンター)
- 11月21日（水）マイナンバーカード申請受付ひろば
15:30～(山田まちづくりセンター)
- 11月24日（土）第2回わんぱくひろば
「ジェルキャンドル&キャンドルナイト!」
14:00～(山田まちづくりセンター)
- 11月27日（火）ヘルスサポーター食育フォローアップ事業
9:30～(山田まちづくりセンター)
- 12月1日（土）センター大掃除
9:00～(山田まちづくりセンター)

あおばなチーム 滋賀県交通安全協会会長表彰受賞

9月7日、守山市民ホールで開催された、滋賀県交通安全推進大会において、山田学区まちづくり協議会あおばなチームが、交通安全功労団体として滋賀県交通安全協会会長表彰を受賞しました。

受賞は、毎年開催される滋賀県交通安全高齢者自転車大会での2連覇達成が評価されたものです。



マイナンバーカード申請受付ひろば

11月21日、マイナンバーカード申請受付ひろばを、山田まちづくりセンター（サロン室）で開催することになりました。時間は、15:30からです。手ぶらでオッケー、写真も無料で撮影していただけます。

この機会にマイナンバーカードを作成しませんか?